

# En Cuba perdió el candidato apoyado por la izquierda por:

## UN TRABAJADOR QUE GOZA DE VACACIONES Y DE ATENCION MEDICA

Junio 18 de 1944.

El compañero Roger González nos encarga que haga un artículo en las columnas de "TRABAJO" su agradecimiento a los servicios que presta el personal de la Caja Costarricense de Seguro Social y en especial a los señores doctor Mario Luján, doctor Elí Rodríguez y don Miguel A. Guevara quienes se interesaron por atender solícitamente en su reciente visita a San José a donde fué aprovechando las vacaciones que con goce de salario y por disposición del Código de Trabajo le concedió la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya.

Qué diferentes a otros tiempos en que el trabaja-

dor completamente desamparado tenía que vivir esperando a lo que la suerte le deparara. Ahora este compañero goza ya de los beneficios de la obra social del doctor Calderón Guardia: tuvo vacaciones con goce de salario que supo aprovechar sometiéndose a tratamientos médicos que anteriormente estaban destinados solamente a los señores de la casta privilegiada. Un mentís más para los que pregonaban que era atolillo con el dedo lo que nos ofrecía el doctor Calderón Guardia.

Por el SINDICATO DE TRABAJADORES MARÍTIMOS Y ANEXOS.

Angel Penada  
Srio. General

## LEY DRÁSTICA...

Viene de la pág. UNO

zar esas ideas.

No es suficiente, en nuestro concepto, dotar a las Juntas de Abastos de mayores recursos para perseguir a los especuladores. La experiencia nos está diciendo que es necesario llegar al control riguroso de las importaciones. El Comerciante, antes de hacer un pedido, debe solicitar la respectiva autorización. Sin esa autorización no se darán divisas. La oficina respectiva examinará el pedido y lo autorizará de acuerdo con el convenio. Una vez que la mercadería llegue al país, la Junta examinará las facturas, calculará los gastos reales, agregará un porcentaje para administración y utilidad, y luego permitirá el desahucio. Desde ese momento, la mercadería ya tendrá un precio fijado con base en su costo real. Ese mecanismo permitirá, no solamente fijar precios reales sino también controlar las exportaciones de oro. Con respecto a los artículos de producción nacional, los precios deben controlarse utilizando el mecanismo creado hace un año por el Bloque de la Victoria, eso sí, perfeccionado. Un organismo técnico fijará precios mínimos para los artículos de producción nacional. El Estado se comprometerá a comprar a los agricultores su producción a esos precios previamente fijados. Se establecerán bodegas debidamente acondicionadas en los lugares mismos de la producción. El Estado en cada caso fijará los precios de venta. Se podrá vender a los mismos precios de compra o a precios inferiores. En este caso, la pérdida será por cuenta del Estado para lo cual se creará una renta permanente. El Estado hará la distribución por medio del pequeño comercio con el cual organizará en todo el país una especie de cooperativa de distribución. El pequeño comerciante venderá a los precios que le hayan sido fijados obteniendo una utilidad módica. Deberá también promulgarse una buena ley de inquilinato.

Las Juntas de abastos no tendrán la función de fijar precios, sino la de perseguir la especulación. Para eso, en vez de Juntas de Abastos, se crearán tribunales de Abastos, o simples Agencias de Policía de Abastos. Ya hemos visto que la lucha contra los especuladores ha fallado precisamente por deficiencia de los tribunales encargados de aplicar sanciones.

Pero lo anterior no es todo. Debe dictarse también una ley drástica autorizando al Poder Ejecutivo para obligar a sembrar a los terratenientes que posean tierras de socupadas. En este terreno debe ejercerse una verdadera dictadura, porque producir es una cuestión de vida o muerte para nuestro pueblo. Hay muchas tierras ociosas que sólo se cultivarán si interviene el puño férreo del

## Estado.

Por otra parte, el Gobierno debe procurarse rentas para que pueda llenar sus funciones. En nuestro concepto debe comenzar por reorganizar y aumentar el impuesto cedular de ingresos que recae directamente sobre las utilidades. Debe también proceder, sin pérdida de tiempo, a un reavalúo de la propiedad que permita aumentar el producto del impuesto territorial, defendiendo, eso sí, a los pequeños productores.

Opinamos que el reparto de tierras baldías debe iniciarse sin pérdida de tiempo. El Gobierno debe tratar de formar un fondo de varios millones de colones para habilitar las tierras que se repartan y para suministrar créditos a los campesinos que resulten favorecidos con los lotes. Creemos que a base de las propiedades de los totalitarios el Gobierno podría reunir unos veinte millones de colones. Esos veinte millones de colones podrían ser maneados por el Banco Nacional, con base en la ley que se dictara para reglamentar el reparto de tierras.

El problema más serio que confrontará nuestro país en cuanto a importaciones consistirá en la falta de medios de transporte marítimos. Y nosotros nos preguntamos: se justifica que un barco de las capacidades del Delfín permanezca inmobilizado en nuestro puerto del Pacífico en momentos en que puede prestarle servicios vitales a nuestra economía? Sugerimos la conveniencia de que el Gobierno entre en arreglos con los dueños de ese barco y que lo ponga sin pérdida de tiempo a servir al país.

El problema de la pesca debe ser abordado también por el Gobierno. La Junta de la pesca no ha podido aumentar la producción de pescado por falta de materiales para pescar. Si el Gobierno interviene oficialmente en el asunto será posible conseguir en los Estados Unidos los materiales que hacen falta. Nuestros mares están llenos de peces. Lo que hace falta es cogerlos.

Hemos sugerido unas cuantas medidas de aplicación fácil y rápida. Las trasladamos al Gobierno y especialmente a la Comisión de Hacienda de la Cámara.

## EXPULSADO

Se comunica la expulsión del Partido de José Antonio Gómez Cortés, ex militante de la célula Lombardo Toldano, por malversación de fondos.

## GRANDES FINQUEROS SE DISFRAZAN DE PEQUEÑOS AGRICULTORES PARA ELUDIR EL CUMPLIMIENTO DE LA LEY

Atendiendo indicaciones del compañero Fausto Sáenz me permito aclarar a los dirigentes de Sindicatos Agrícolas en particular, y a los trabajadores de las fincas en general, lo siguiente:

El Código de Trabajo establece que los dueños de fincas pequeñas, cuyo mantenimiento no les exige emplear a más de cinco trabajadores, están exentos de las prestaciones que el citado código indica.

Algunos grandes finqueros han querido aprovechando esta disposición, hacerse aparecer como pequeños finqueros explicando

que la finca no es toda de ellos, que una parte es de la señora, la otra del hijo, etc. Pero compañeros; no se dejen sorprender; el dueño de la finca, y desde luego el que tienen que responder a las obligaciones legales es el que diga el Registro de la propiedad y no el que se le ocurra a cualquier patrón interesado.

Conviene empeñarse en que la excepción que el Código marca para finqueros que no usan más de cinco peones sea objeto de una interpretación por parte del Congreso.

Secretario Campesino

## LEA Y CUMPLA

### RECORRIDO DE CELULAS:

#### MARTES 4 DE JULIO

- Célula Julio Antonio Mella — A. Rivero.
- Célula Moreno Cañas — Luiso González.
- Célula Rubén Cabezas — Manuel Moscoso.
- Célula Empresa Nº 6 — Manuel Mora.
- Célula 15 de Setiembre — Carlos Luis Moya.
- Célula Martí — Jaime Cerdas.
- Célula Sebastopol — Carmen Lyra.
- Célula Broña — Enrique Góngora.
- Célula Blas Roca (viernes) — Carlos Luis Fallos.
- Célula Simón Bolívar (martes) — Carlos Luis Villalobos.
- Célula Stalin — Clemenalia Valerín.
- Célula Empresa Nº 4 (miércoles) — Guillermo Barquero.
- Célula Currubabot (martes) — Anibal González.

Los visitantes de células tratarán el asunto de la fijación de salarios para los trabajadores agrícolas.

## LA JUNTA DE...

Viene de la pág. UNO

La Junta ha tenido una lucha de más de 15 días con los importadores para fijar el precio del zinc. Por fin logró que mandaran los documentos y se fijó el precio a ₡ 50.00 (cincuenta colones) el atado, con lo cual el consumidor se economiza ₡ 10.00 (diez colones) en el atado, que antes de fijar el precio valía ₡ 60.00 (sesenta colones). Han entrado al país 10 mil atados, de manera que en total se le ha economizado al consumo la suma de ₡ 100.0000 (cien mil colones).

Lo que me ha escandalizado — agrega el compañero Moya — es el ofrecimiento de propinas que me he encontrado por todas partes en donde he ido a comprar el zinc. Se vé que los consumidores están acostumbrados a "la mordida" para poder conseguir cualquier cosa. La Junta debe estar alerta y vigilar la honradez de sus empleados y echar afuera al que coja pidiendo propina, o al que coja dejándose chantajear. Estos empleados venales desprecian la labor de la Junta.

También la Junta acordó proporcionar mil cien sacos a la Unión Campesina de Ollacero, cantón de Puerto Cortés, para el transporte del arroz y del maíz que han producido, granos que

estos campesinos entregarán en Puntarenas al Banco para que se vendan al precio que fije la Junta.

Debo informar además que llegó una gran cantidad de chasis para camiones. La Junta acordó dirigirse a la Sra de Agricultura y a la Oficina de Defensa Económica a fin de que estos chasis sean entregados para camiones de transporte al precio que la Junta fije. La Junta quiere con esto ayudar a la agricultura.

Otra buena noticia es que la Junta está gestionando con las secretarías de Hacienda y Trabajo el el medio más rápido de importar arroz por cuenta del Gobierno para que se pueda vender a 45 céntimos libra.

Estos han sido los informes que nos ha dado el compañero Moya sobre las actividades de la Junta de Abastos en los últimos días.

**7.500**

**EJEMPLARES**

Tiraje de "Trabajo"

la carestía de la vida que la reacción aprovechó, como la ha aprovechado aquí el cortésimo. — Por el apoyo que le dieron los falanxistas y el respaldo de factores económicos y diplomáticos extranjeros; por la falta de solidaridad de la Coalición; por la excesiva confianza en la victoria de los dirigentes. — Habla Anibal Escalante, Director del periódico HOY para PRENSA CONTINENTAL.

El resultado de las elecciones recientes cubanas ha sido una sorpresa para todos, incluso para el propio candidato triunfante: el Dr. Ramón Grau San Martín.

Hace apenas dos meses, el Dr. Carlos Saladrigas, candidato progresista de la Coalición Socialista Democrática — la Coalición que llevó al Presidente Batista al poder — parecía invencible. Sin embargo, en la medida en que se acercaba la fecha de las elecciones, la candidatura de la Alianza reaccionaria fué cobrando ímpetu, el ímpetu que le dió la victoria en reñidísimos resultados, que si han dado la presidencia a la Alianza antidemocrática, es probable que no le otorguen mayoría congresional y sólo la mitad de los gobiernos provinciales, o aún menos.

Cómo se explica la derrota de la Coalición progresista? Sólo puede explicarse entre otros, por estas causas:

1.—Los dirigentes tuvieron exceso de confianza en la victoria. Nunca consideraron seriamente a las fuerzas que movían los adversarios y en consecuencia, descuidaron extraordinariamente la lucha contra el enemigo.

2.—La Coalición no estuvo solidamente unida. A la nominación presidencial se llegó a través de una terrible pugna interna. Y ello, unido a múltiples disensiones locales y al trabajo de zapa del enemigo, produjo graves defeciones. A última hora en numerosos lugares propios elementos coalicionistas dieron instrucciones a sus partidarios de votar contra la C. S. D., traicionándola.

3.—El grave problema de los abastecimientos — que alcanza caracteres de crisis — y el alza brutal de la especulación fueron utilizados amplia y demagogicamente por los líderes alianxistas para combatir al gobierno de Batista y al candidato Coalicionista.

La mayoría de los grandes especuladores, la Lonja del Co

## SUSPENDIDO EN LA MILITANCIA

La célula AMADO ROSAS ha decretado la suspensión de la militancia de Eduardo Zúñiga, acordada por falta de disciplina.

## CONVOCATORIA

A todos los Municipales y Síndicos Vanguardistas de la Provincia de San José para una reunión el próximo domingo 2 de Julio a las dos de la tarde en el Salón Central.

mercio, etc., estuvieron con Grau y lo apoyaron y apoyaron fuertemente, pero la demagogia opositorista ocultó ese hecho y canalizó hábilmente a un gran número de descontentos a votar quizás no por Grau sino más bien contra el candidato apoyado por el gobierno. Si a todo eso se añade un respaldo extraordinario de factores económicos, políticos y diplomáticos extranjeros (españoles, norteamericanos, etc.) se encuentra explicación a la victoria de Grau.

La C.S.D. no supo o no pudo hacer comprender al pueblo esa situación. Y el resultado fué el que todos hemos visto.

No debe suponerse, sin embargo, que el próximo gobierno no tiene libre el camino para desarrollar un programa reaccionario. En primer lugar, el agrupamiento del nuevo gobierno, contiene hondas con reaccionaria y falanxista y una importante porción más moderada. En segundo lugar, el propio partido del doctor Grau está plagado de contradicciones, la primera y mayor, la de que mientras su cima está repleta de reaccionarios, su base está llena de gentes humildes que siguen a Grau creyéndolo progresista, revolucionario.

Y aparte de todo eso, no puede olvidarse que una suma importante de la opinión pública no está con Grau ni con sus aliados como se demuestra por el resultado mismo, reñido de las elecciones.

Además las fuerzas progresistas organizadas son muy importantes, especialmente las obreras. Y el Partido Socialista Popular — no obstante la derrota de su candidato Presidencial — ha obtenido un apreciable aumento de votos en más de un 50 por ciento sobre la cifra que recibiera en los últimos comicios y aumenta su representación congresional y municipal en forma sensible, llegando incluso al Senado de la República con tres senadores, los únicos tres que postulara Juan Marinello, Salvador García Agüero y César Vilar, a juzgar por los datos que hasta ahora se tienen.

Los elementos provocadores de la Alianza ya están moviéndose para desencadenar la lucha abierta contra la CTC y el movimiento obrero. El Dr. Grau, a los cuatro días de su elección, ha sido llevado a hacer declaraciones agresivas contra los sindicatos y contra los "comunistas", declaraciones que por cierto fueron recogidas en el órgano de los falanxistas. Pero la CTC, el Partido Socialista Popular y la opinión democrática han respondido rápida y enérgicamente, de modo que Grau se ha visto obligado a hacer nuevas declaraciones en las que intenta ocultar sus propósitos.

La lucha, pues, está andando. Y ahora se plantea en un nuevo terreno.

Para el movimiento popular cubano es de suma importancia que el llamamiento puesto a la CTC a todos los atrás, las fuerzas de la reactivación, ligando la movilización contra la política anti obrera intensa de Ipucho cubano y que anuncia el doctor Grau, el apoyo de los pueblos hermanos de todo el Continente.

lancia que el llamamiento puesto a la CTC a todos los atrás, las fuerzas de la reactivación, ligando la movilización contra la política anti obrera intensa de Ipucho cubano y que anuncia el doctor Grau, el apoyo de los pueblos hermanos de todo el Continente.

\*AQUI Carecemos

Viene de la pág. UNO

portancia para la Agricultura de esta zona. Sabemos que el señor Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado tiene especial empeño y buenas intenciones para ayudar a los Campesinos a resolver el problema de la tierra y vías de comunicación. Todavía no se ha tomado medidas para poner en práctica tales deseos. Hay Campesinos que necesitan sacar sus productos y no cuentan con los medios para ello. Existe una ley promulgada en la Administración del doctor Calderón Guardia de, 23 de Octubre del año pasado, referente al uso de Tranvías de propiedad particular y que no se está cumpliendo, tal el caso de los campesinos de la línea de Zent; la compañía tiene un ramal de ferrocarril en el sector llamado "Venecia" y que hace mucho tiempo no está en servicio. La única vía de comunicación que estos trabajadores tienen es éste ferrocarril y que está en completo abandono. El gobierno puede intervenir en favor de estos pequeños productores, proporcionando les un carro tranvía para sacar sus productos que ya están listos para ser transportados al mercado lo cual puede aliviar la situación si se logra que estos productos no caigan en poder de los acaparadores. Otra de las dificultades: falta también una plataforma para el embarque de productos. La compañía no permite que en dicho ramal corra carro tranvía. ¿Será posible que estos campesinos tengan que perder sus productos por no tener medios de transporte? Es posible que pueda mas la Compañía que la ley de la República? Esta situación no debe continuar por mas tiempo, el Gobierno debe intervenir sin dilación para ayudar en realidad a los campesinos que demandan su ayuda. En la Administración anterior se ordenó a Fomento el envío de un señor Ingeniero para el estudio de la situación de las tierras de esta zona, a pesar de la buena voluntad que tuviera el doctor Calderón Guardia en ayudar a los campesinos, nunca apareció el señor Ingeniero.

La compañía que es dueña de casi toda la tierra de la Zona Atlántica, y después de haberla explotado, la tiene en abandono sin que haya dejado ningún beneficio al país. Todas estas tierras están incultas esperando que la mano del hombre las ponga a producir, pero que pasa? La compañía da en arriendo dichas tierras poniendo una serie de obstáculos a los ocupantes, según

los contratos que esta compañía hace firmar a los arrendatarios. No les permite que hagan sus viviendas o ranchos en los lotes que alquilan. Deberán los arrendatarios vivir debajo de un palo? Tendrá el Gobierno conocimiento de estos inicuos contratos? tenemos absoluta seguridad que si el gobierno tiene conocimiento de tales cláusulas de estos contratos, se empeñará por hacer gestión ante la compañía para evitar tales iniquidades. Es justo que la compañía tenga el derecho de destruir los sembrados de estos campesinos cuando a ella le plazca? ésta es otra de las cláusulas de los contratos, cuando la compañía tiene que voltiar los árboles y sacar sus maderas, no responde a la destrucción que ellos hagan.

El sindicato de pequeños productores de Limón, luchará porque esta política Agraria se convierta en realidad. Se habla mucho de la carestía de arroz y frijoles que no tiene razón de ser, no hay ninguna razón para que estos artículos falten habiendo tanta tierra inculta y hambres que desean trabajarla.

Nuestra lucha será porque estas tierras se pongan a producir mediante la ayuda del Gobierno y veremos si dentro de muy poco tiempo tendremos suficiente producción, terminemos con la carestía de estos artículos dando medios fáciles a los Campesinos.

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

La rutina y la ignorancia de los cafetaleros, en la baja producción por manzana, no la tenemos que soportar nosotros aguantándonos los bajos salarios

**SE COMPRAN**

**FRASCOS DE POMADA FILODERMA**  
y parecidos a **₡2.50** docena

**FRASCOS DE ACEITE DE AGUACATE**  
y parecidos a **₡1.50** docena

Y toda clase de envases de vidrio a muy buen precio.

**BOTICA FRANCESA, S. A.**

**FABRICA DE MUEBLES "EL HOGAR"**

San José, Costa Rica, A. C.

Avenida 3, calles 1 y 3 antiguo edificio de la Imprenta Alsina.

**VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS**

Teléfonos: Oficina 3339 - Taller 5098 - Apartado 1384